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Comércio está otimista 
para o Dia dos Namorados 

 ADe acordo com o presidente da CDL 
Santos Praia, Nicolau Miguel Obeidi, as 
vendas devem subir 4% na Cidade

Segundo Obeidi, os restaurantes 
também estão otimistas e prepa-
ram pratos e ambientes especiais 
para quem quiser almoçar ou jan-
tar fora na próxima quarta. Os 

presentes mais procurados serão 
perfumes, cosméticos e maquia-
gem (39%), roupas (37%), calça-
dos (24%), jantar (20%), bombons 
e chocolates (18%).  CIDADES/A3

Cubatão fará 
entrega de 60 
escrituras hoje
A Prefeitura de Cubatão, por meio 
da Secretaria Municipal de Habita-
ção (Sehab), realiza hoje a entrega 
de 60 escrituras defi nitivas para 
famílias da Vila Natal, Caminho 
2, Beira-Rio, Vila São José, Jardim 
Real e Jardim Nova República. O 
ato será no auditório da Secretaria 
de Emprego, às 18h30.   CIDADES/A3

Reconstrução de encosta em 
área de morro termina em Santos
Obras acabaram de ser concluídas no morro do Pacheco                                 CIDADES/A3

DIVULGAÇÃO/PMS

Filho de Peretto 
é libertado após 
fi car preso
Em menos de 24 horas, o fi lho do 
vereador de São Vicente, Tiago Pe-
retto (União) foi solto após ser pre-
so em fl agrante por receptação, na 
tarde desta terça-feira (4). A prisão 
foi resultado de operação da Polí-
cia Civil em seu ferro-velho, loca-
lizado na Esplanada dos Barreiros 
Guilherme Peretto passou por au-
diência de custódia nesta quar-
ta-feira (5). “Não tinha nenhum 
ato relevante que justifi casse a 
permanência da prisão. Ele tem 
residência fi xa, ele tem trabalho 
fi xo, enfi m, não tem comprova-
ção da materialidade”, explicou o 
vereador.  CIDADES/A4

O navio Costa Pacifi ca fi cará atracado na baía de Santos, na véspera do próximo 
Réveillon. Será a primeira vez que passageiros de um navio de cruzeiro vão assis-
tir a bordo a tradicional queima de fogos na orla para celebrar a chegada do Ano-
-Novo. Em 2023, o Réveillon reuniu um milhão de pessoas. A festa da Virada retor-
nou após dois anos de suspensão por conta da pandemia da covid.           CIDADES/A3

Obra de Hospital 
Municipal de 
Bertioga avança
O Hospital Municipal de Bertioga  
está com as obras avançadas e, ao 
fi m dos trabalhos, a unidade terá 
10 leitos de Unidade de Terapia 
Intensiva (UTI) adulto, quatro sa-
las cirúrgicas e 62 leitos de inter-
nação, aumentando a capacidade 
de atendimentos. Nesta semana, 
as equipes estão realizando o re-
juntamento das pastilhas da fa-
chada; aplicação de prime; pin-
tura das escadas e instalação dos 
corrimões; instalação de luminá-
rias nos postos de enfermagem; 
aterramento da subestação elé-
trica; montagem dos elevadores; 
e montagem de quadros elétricos 
do piso técnico.  CIDADES/A3

Catiapoã, em 
SV, terá Gelateca 
do Leão Sabido

CIDADES/A3

Na Orla de Santos  Passageiros 
de cruzeiro poderão assistir à 

tradicional queima de fogos

DIVULGAÇÃO/PMS
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Água perdida 
abasteceria 54 
milhões no País
O volume de água tratada que o 
Brasil perde anualmente com va-
zamentos na distribuição seria su-
fi ciente para abastecer cerca de 54 
milhões de pessoas. É o que apon-
ta um estudo feito pelo Instituto 
Trata Brasil com base em dados 
públicos disponibilizados no SNIS 
(Sistema Nacional de Informações 
sobre Saneamento.  BRASIL/A7

 Planeta deve superar 
1,5°C de aquecimento 
até 2028  MUNDO/A7

Justiça dá razão a 
Paulo Ricardo e decreta 
fi m da RPM                               ANEXO/A8

SERGIO BARZAGHI/GOVERNO DE SP
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Tarcísio libera igrejas de pagar impostos sobre bens importados. ESTADO/A6

Itanhaém aponta 
pneus e recipientes 
como perigo  CIDADES/A4

DENGUE



A2diariodolitoral.com.br
QUINTA-FEIRA, 6 DE JUNHO DE 2024 

(13) 3301-9777

editor@diariodolitoral.com.br

publicidade@diariodolitoral.com.br

twitter.com/diariodolitoral

facebook.com/diariodolitoral

instagram.com/diariodolitoral

youtube.com/diariodolitoral

13. 99149-7354

JORNAL DIÁRIO DO LITORAL LTDA . Fundado em 12/11/1998 . �
Jornalista Responsável:  Alexandre Bueno (MTB 46737/SP) . Agências de Notícias: 

Agência Brasil (AB), Folhapress (FP) . Comercial e Redação: Rua General Câmara, 141 
SALA 82 - Centro - Santos. CEP: 11010-121 - Fone: 13. 3307-2601 . Parque Gráfi co:  Rua 
General Câmara, 254. Centro - Santos. CEP: 11010-122. São Paulo: Rua Tuim, 101-A - 
Moema, São Paulo - SP - CEP 04514-100 - Fone: 11. 3729-6600 . Matérias assinadas e 
opiniões emitidas em artigos são de responsabilidade de seus autores.

Fundador - Sergio Souza
sergio@diariodolitoral.com.br 
Diretor Presidente - Alexandre Bueno
alexandre@diariodolitoral.com.br 
Diretora Administrativa - Dayane Freire
administracao@diariodolitoral.com.br 
Editor Responsável - Arnaud Pierre 
editor@diariodolitoral.com.br 
Site e redes sociais
site@diariodolitoral.com.br 

Fotografi a  
fotografi a@diariodolitoral.com.br 
Publicidade 
publicidade@diariodolitoral.com.br - 
marketing@diariodolitoral.com.br 
Financeiro 
fi nanceiro@diariodolitoral.com.br 
Gráfi ca
grafi ca@diariodolitoral.com.br 

Telefone Gráfi ca e Redação
13. 3307-2601
Site - www.diariodolitoral.com.br

FALE COM DIÁRIO

Informação é Tudo
Somos Impresso.

Somos Digital.
Somos Conteúdo. 

Diário do Litoral - 25 anos

Jornal Associado:Edição digital 
certifi cada:

GRUPO 
GAZETA DE S. PAULO

ARNAUD PIERRE COURTADON
Editor Responsável

DAYANE FREIRE
Diretora Administrativa

SERGIO SOUZA
Fundador

ALEXANDRE BUENO
Diretor Presidente

A procura por 
salas comerciais 
vem aumentando 
nos últimos 
meses, e isso já 
se transformou 
em aumento 
nos valores dos 
aluguéis

E
xistem vários indicadores (e motivos) que 
demonstram um retorno aos escritórios 
presenciais por parte, principalmente, das 
grandes empresas. 

Ao redor do mundo, diversas empre-
sas passaram a pedir para que seus funcionários 
retornem ao formato presencial, mesmo que seja 
por alguns dias na semana, ou ainda que deixem o 
trabalho remoto definitivamente. 

Os principais argumentos apresentados pelos 
gestores dessas empresas, que justificam esse retor-
no aos escritórios presenciais são: perda da conexão 
com os outros funcionários; afastamento da cultura 
da empresa; dificuldades de desenvolver novas habi-
lidades dos colaboradores; e a dificuldade em alinhar 
o desenvolvimento pessoal e profissional dentro do 
que a empresa necessita.

Mesmo as empresas de tecnologia, que tradicio-
nalmente incentivam o home office, como a IBM e a 
DELL, estão com fortes programas de incentivo (ou 
de obrigatoriedade) ao retorno dos funcionários para 
os escritórios presenciais.

A partir deste ponto, destacamos os indicadores 
do mercado imobiliário que comprovam esse retor-
no das empresas (e seus colaboradores) aos escritó-
rios tradicionais.

A procura por salas comerciais vem aumentando 
nos últimos meses, e isso já se transformou em au-
mento nos valores dos aluguéis. O preço médio de lo-
cação de salas e conjuntos comerciais foi de R$43,60 / 
m² em abril, segundo o Índice FipeZap.

O índice mostra uma alta no aluguel de imóveis 
comerciais, sendo de +1,11% em abril deste ano, e 
+7,69% no acumulado dos últimos 12 meses. Lem-
brando que, de forma comparativa, o IPCA está 
com um acumulado de +3,69%. Portanto, a alta dos 
valores nos aluguéis comerciais está acima da infla-
ção oficial do país. Destaca-se, ainda, que os preços 
de locação deste tipo de imóvel, assustadoramente, 
apresentaram o maior aumento mensal desde no-
vembro/2013.

Como as leis da economia sempre dizem: quanto 
maior a procura por um bem, maior tende a ser o va-
lor final do produto ou serviço. E se a procura conti-
nuar aumentando, os valores dos aluguéis comerciais 
irão continuar subindo.

Outro dado que pode demonstrar a maior procura 
para locação de espaços comerciais é a abertura de 
novos postos de trabalho. Quando as empresas estão 
em crescimento, contratando mais funcionários, 

talvez seja necessária uma ampliação dos locais de 
trabalho. No Brasil, o mercado formal de trabalho fe-
chou o primeiro trimestre deste ano com a criação de 
719 mil empregos, já considerando admissões menos 
demissões. Isso retrata uma alta de 33,9% em relação 
ao registrado no mesmo período de 2023.

Todos esses números aqui apresentados servem 
como demonstração de que, a 
cada dia que passa, mais empre-
sas estão buscando espaços para 
alocar seus funcionários. Durante 
a pandemia, muitos empreendi-
mentos fecharam suas portas, ou, 
ao menos, reduziram seu quadro 
de funcionários. Quem conseguiu, 
se adaptou ao formato home office. 
Mas passado o tempo, observou-se 
que o desempenho de alguns cola-
boradores ficou abaixo do desejado 
pelas empresas que adotaram essa 
nova forma de trabalho.

Talvez, a questão não seja 
exatamente o fato do funcionário 
estar ou não presencialmente na empresa. Mas sim, 
a forma como o trabalho a distância é realizado. De 
nada irá adiantar retornar ao ambiente presencial se 
este for um local tóxico, com líderes despreparados e 
colegas de trabalho desmotivados.

De qualquer forma, muitos especialistas afirmam 
que o home office está longe do seu fim. Contudo, 
o movimento de retorno aos escritórios presenciais 
também está presente no mercado. Como dizem: as 
cartas estão na mesa! Façam suas apostas!

* Leandro 

Martins, 
Adminis-
trador, Me. 
em Educa-
ção, sócio da 
Sant’Ana Ad-
ministração

Como o fi m do Home Offi  ce está
afetando o mercado imobiliário?

Se fosse somente isso

Enrique Odria, sobre: CET-
-Santos não tem plano pre-
ventivo para evitar trânsito 
em dias de chuva

Agora planos pra ba-
terem a meta através 
de multas eles têm

Dhionatan Wilian, sobre: 
CET-Santos não tem pla-
no preventivo para evitar 
trânsito em dias de chuva

Que novidade! 

Andressa Gonzalez, sobre: 
CET-Santos não tem pla-
no preventivo para evitar 
trânsito em dias de chuva

POST

IMPRESSO

CHARGE

Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

DIVULGAÇÃO

Ideia. O Vereador Benedito Furtado, sugeriu à Mesa Di-
retora da Câmara de Santos tratativas com a Secretaria 
Estadual de Educação e o Centro Paula Souza visando 
o repasse do Antigo Colégio Acácio de Paula Leite, que 
atualmente está abandonado, para que seja reformado e 
sirva como abrigo para os alunos da FATEC Rubens Lara e 
da ETEC Dona Escolástica Rosa, considerando que o edi-
fício situado em local próximo, na Av. Senador Feijó, 350, 
não tem as mínimas condições estruturais e de manuten-
ção, para atender aos alunos. Nesta semana, o elevador 
despencou pela segunda vez em menos de 3 meses.

Martelo batido. Em decisão unânime, a 5ª Turma do 
Superior Tribunal de Justiça (STJ) decidiu, nesta terça-fei-
ra (4), pelo trancamento definitivo da Operação Nácar, 
ao rejeitar o pedido de reabertura de inquérito feito pelo 
Ministério Público Federal. O resultado reconhece os ar-
gumentos apresentados pela defesa do prefeito de Gua-
rujá, Válter Suman, que reitera sua confiança na Justiça 
e, considerando todo o processo legal, respeitando todos 
os atos da investigação, permanece à disposição para 
provar sua inocência em todas as instâncias e institui-
ções necessárias. Médico e servidor público há mais de 
30 anos, Suman segue seu trabalho à frente do Executi-
vo de Guarujá e reafirmou seu compromisso com o cres-
cimento da Cidade, onde foi eleito, em 2020, com 112.672 
votos, o equivalente a 75,6% do eleitorado.

Proposta. Com a ideia de envolver a região turística da 
Mata Atlântica, e com o objetivo de explorar, de forma 
metropolitana, os cenários naturais e culturais da região, 
utilizando as ciclovias litorâneas que ligam Bertioga a 
Peruíbe, o deputado Paulo Corrêa Jr (PSD) apresentou, 
na Alesp, um projeto de lei que cria a Rota de Cicloturis-
mo da Costa da Mata Atlântica.

Sinal verde. O projeto de lei 1.430/2023 tramitará para a 
sanção do governador Tarcísio de Freitas (Republicanos). 
A iniciativa contou com a colaboração do turismólogo 
Almir Douglas de Oliveira Marcellino, responsável pela 
elaboração do percurso pelas cidades e surgiu em reu-
nião da Câmara temática de Turismo da Agência Metro-
polita- na da Baixada Santista-AGEM

Hora marcada. A Prefeitura de Guarujá promove, nesta 
quinta-feira (6), às 18 horas, a primeira audiência pública 
para apresentar a proposta atualizada de criação da ter-
ceira Área de Proteção Ambiental (APA) na região Sudoes-
te, popularmente conhecida como ‘Cabeça do Dragão’. O 
espaço é aberto a toda a sociedade civil, e os interessados 
devem comparecer na Universidade do Oeste Paulista 
(Unoeste) – Campus Guarujá (Rua Albertino Pedro, 75 – 
Enseada). Recomenda-se que as pessoas cheguem com 30 
minutos de antecedência, para credenciamento.

Ausente. Apesar da grande expectativa para a participa-
ção do prefeito Ademário Oliveira e da ex-prefeita Már-
cia Rosa no Top Cast TPC, na noite desta quarta-feira (5), 
o encontro, que era de muito interesse para a população 
cubatense, não ocorreu.

Miou. Até o fechamento desta coluna, ocorrido às 
20h15, Márcia Rosa não havia comparecido no encontro. 
Vale lembrar que Ademário vem apoiando a candida-
tura de Cesar Nascimento, seu secretário municipal de 
Governo, que agora voltou a atuar como vereador, en-
quanto Márcia Rosa também vem como pré-candidata à 
Prefeitura Municipal de Cubatão.

CONTRA
PONTO
Por LG Rodrigues e colaboradores
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 A O Dia dos Namorados, co-
memorado no próximo dia 
12 de junho está perto e com 
ele, vem a vontade de presen-
tear a cara metade! São várias 
opções para os apaixonados 
de plantão. De acordo com 
o presidente da CDL Santos 
Praia, Nicolau Miguel Obei-
di, as vendas devem subir 4% 
em Santos, em relação ao ano 
passado.

“Seja lembrancinha ou um 
presentão, todo mundo gos-
ta de receber algo especial no 
Dia dos Namorados. O amor 
está nas palavras e nos gestos. 
É uma data forte para o comér-
cio. As mulheres devem ganhar 

Vendas 

devem 

crescer 4% 

em Santos

DIA DOS NAMORADOS. Dirigente afirma que 
os restaurantes também estão otimistas

Os presentes mais procurados serão perfumes, cosméticos e maquiagem (39%) e roupas (37%)

INFINI ROZE / UNSPLASHflores, chocolates, perfumes e 
claro, sapatos. Já os homens, 
costumam ser presenteados 
com roupas e calçados”.

O presidente acrescenta 
ainda que os restaurantes tam-
bém estão otimistas e prepa-
ram pratos e ambientes espe-
ciais para quem quiser almoçar 
ou jantar fora na data que vai 
cair em uma quarta-feira.

PRINCIPAIS PRESENTES.
Os presentes mais procura-
dos serão perfumes, cosmé-
ticos e maquiagem (39%), 
roupas (37%), calçados (24%), 
jantar (20%), bombons e cho-
colates (18%).

VALOR MÉDIO.
Uma pesquisa feita pela Con-
federação Nacional de Diri-
gentes Lojistas (CNDL) e pelo 
Serviço de Proteção ao Cré-
dito (SPC Brasil) em parce-
ria com a Offerwise Pesquisas 
mostra esta tendência de au-
mento nas vendas.

No Brasil, o Dia dos Na-
morados deve levar cerca de 
96 milhões de consumido-
res para as compras. Em mé-
dia, as pessoas devem gastar 
cerca de R$ 238 com os pre-
sentes. Com isso, a estimati-
va é de movimentar R$ 22,81 
bilhões no varejo e serviços 
em todo país.

De acordo com o levan-
tamento, cerca de 59% dos 
entrevistados pretendem 
presentear o parceiro ou a 
parceira. Destes, cerca de 56% 
dos consumidores afirmam 
que devem comprar um pre-
sente só, enquanto 32% pre-
tendem comprar dois itens.

GASTOS MAIS ALTOS.
A pesquisa mostra que a 
maioria das pessoas espe-
ra gastar cerca de (34%) a 
mais do que em 2023, (33%) 
pretende gastar o mesmo e 
(18%) quer gastar menos.

Entre as razões escolhi-
das por quem vai gastar 
mais, para (61%) o motivo é 
comprar um presente me-
lhor, para (25%) o produto 
escolhido está mais caro e 
o restante vai comprar mais 
de um presente.

Em relação aos preços, 

LOJAS FÍSICAS.
Sete em cada dez dos consu-
midores (67%) pretendem 
adquirir algum produto 
ou serviço para se prepa-
rar para o Dia dos Namora-
dos, principalmente roupas 
(38%), perfumes, cosméti-
cos e maquiagem (24%), 
lingeries e peças íntimas 
(20%), calçados (16%) e tra-
tamento estético (13%).

Na hora de escolher o lo-
cal de compra, (57%) preten-
de fazer as compras em lojas 

físicas e (33%) pela internet. 
Entre os que dizem que irão 
comprar on-line, (67%) pre-
tende comprar em aplicati-
vos, (62%) em sites e (13%) 
pelo Instagram.

ENDIVIDADOS.
Do grupo de inadimplentes, 
(68%) dos entrevistados es-
tão com o nome sujo, mas 
vão presentear o parceiro. Já 
para (32%) que estão com con-
tas em atraso, a data também 
não vai passar em branco. (DL)

 A A exemplo do que acon-
tece no Rio de Janeiro e em 
outros lugares pelo mundo, 
Santos terá, pela primeira 
vez, um navio de cruzeiro 
atracado na barra para que os 
tripulantes acompanhem a 
tradicional queima de fogos 
do Município para celebrar a 
chegada do Ano-Novo.

Nesta quinta-feira (6), às 
11h, na Sala Princesa Isabel 
(Paço Municipal), o prefeito 
Rogério Santos e o presiden-
te-executivo da Costa Cruzei-
ros para as Américas, Dario 
Rustico, vão conceder entre-
vista coletiva à imprensa so-
bre o tema.

O navio que irá atracar 

Réveillon de Santos será assistido de cruzeiro
retornou após dois anos de 
suspensão por conta da pan-
demia da covid-19, contou com 
queima de fogos, muita música 
e teve como ponto alto as ho-
menagens ao Rei Pelé.

Pouco antes do show piro-
técnico, 80 drones coloriram o 
céu da orla santista para um es-
petáculo único. A 50 metros do 
solo, durante seis minutos, os 
equipamentos ganharam for-
mas de três corações, em alu-
são à cidade natal do Rei, assim 
como ganhou os contornos do 
escudo do Santos Futebol Clu-
be, levando o público ao delírio.

Pontualmente à meia-noite 
de domingo (1º), o céu de San-
tos voltou a ficar colorido, mas 
desta vez com as cores e for-
mas dos fogos de artifício que 
receberam o Ano Novo. Foram 
14 minutos de show pirotécni-
co, que reacendeu a esperança 
de um futuro melhor. (FP)

pela primeira vez no Ré-
veillon santista será o Cos-
ta Pacifica.

QUEIMA DE FOGOS.
Em 2023, o Réveillon reuniu 
um milhão de pessoas na orla 
santista. A festa da Virada, que 

O prefeito Rogério Santos e o presidente-
executivo da Costa Cruzeiros para as 
Américas, Dario Rustico, darão coletiva

Pouco antes do show pirotécnico, 80 drones coloriram o céu da 
orla santista para um espetáculo único

Divulgação/Prefeitura de Santos

 A A população já pode ter 
uma noção mais precisa 
de como o Hospital Mu-
nicipal de Bertioga ficará. 
O complexo está com as 
obras avançadas e, ao fim 
dos trabalhos, a unidade 
terá 10 leitos de Unidade 
de Terapia Intensiva (UTI) 
adulto, quatro salas cirúr-
gicas e 62 leitos de interna-
ção, aumentando a capaci-
dade de atendimentos.

Nesta semana, as equi-
pes estão realizando o re-
juntamento das pastilhas 
da fachada; aplicação de 
prime; pintura das escadas 
e instalação dos corrimões; 
instalação de luminárias 
nos postos de enfermagem; 
aterramento da subestação 
elétrica; montagem dos 
elevadores; e montagem de 
quadros elétricos do piso 
técnico.

A obra prevê a integra-
ção com os demais seto-
res do complexo hospitalar, 

Hospital Municipal de Bertioga avança

A obra prevê a integração com os demais setores do complexo hospitalar

JOANDERSON PIROPO / PREFEITURA MUNICIPAL DE BERTIOGA

como o Pronto Atendimen-
to, Emergência, recepção, 
setores de apoio técnico e 
demais serviços. Além dis-
so, haverá cabine primária 
de força, central de gases 
medicinais e abastecimen-

SV ganhará 
Gelateca do 
Leão Sabido

 A A Unidade Educacional 
Octávio de Cesare (R. Ten. 
Durval do Amaral, 183 - Ca-
tiapoã) é a mais nova con-
templada com a Gelateca do 
Leão Sabido, projeto do Lions 
Clube de São Vicente em par-
ceria com a Secretaria da Edu-
cação do Município (Seduc), 
que transforma geladeiras 
sem uso em bibliotecas re-
cheadas de livros.

A entrega será às 9h des-
ta quinta-feira (6), dentro da 
programação da Semana de 
Meio Ambiente. Mais que ser-
vir prateleiras com livros, a 
Geleteca tem o propósito sus-
tentável de reutilizar um apa-
relho sucateado que teria o 
lixo como destino. 

Segundo a Organização das 
Nações Unidas (ONU), 97% dos 
resíduos eletroeletrônicos da 
América Latina são descarta-
dos de forma incorreta. (DL)

(61%) considera que os pre-
ços dos presentes este ano 
estão mais caros do que ano 
passado. Já (33%) acredita 
que estão na mesma faixa 
de preço e (6%) que estão 
mais baratos.

FORMA DE PAGAMENTO.
A principal forma de paga-
mento será à vista (65%). As 
principais modalidades de 
pagamento serão: cartão de 
crédito parcelado (31%), PIX 
(27%) e cartão de débito (13%).

Em 2023, o 
Réveillon reuniu 
um milhão de 
pessoas na orla 
santista após 
dois anos de 
suspensão

Obra em 
encosta é 
finalizada

 A Terminaram na segunda (3) 
as obras da Prefeitura de San-
tos de reconstrução de uma 
área de 2.250,91m² da encosta 
do Morro do Pacheco, entre as 
ruas 7 e 8, voltadas para a esta-
bilização e proteção do talude.

Os serviços envolveram a 
criação de um sistema de dre-
nagem pluvial em metade da 
encosta, composto por 65m de 
canaletas de concreto no meio 
do talude, responsável por cap-
tar o volume de água e enca-
minhá-lo para a escada hidráu-
lica, com 60m de extensão.

Também foram fixados, 
em área acima da canaleta, 
360m de drenos horizontais 
profundos para retirar o ex-
cesso de água do interior da 
encosta, contribuindo para o 
alívio da pressão no local. (DL)

to de água, para garantir 
pleno funcionamento da 
unidade.

O convênio do governo do 
estado com a prefeitura está 
investindo mais de R$ 14 mi-
lhões. Os serviços são execu-

tados pela empresa Solovia 
Engenharia e Construções.

A unidade terá 10 leitos 
de Unidade de Terapia In-
tensiva (UTI) adulto, quatro 
salas cirúrgicas e 62 leitos 
de internação. (DL)

Cubatão fará 
entrega de 
escrituras

 A A Prefeitura de Cubatão, 
por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Habitação (Sehab), 
realizará entrega de 60 escri-
turas definitivas para famí-
lias da Vila Natal, Caminho 2, 
Beira-Rio, Vila São José, Jardim 
Real e Jardim Nova República.

O ato será nesta quinta (6), 
no auditório da Secretaria de 
Emprego, às 18h30. A medi-
da faz parte do Programa de 
Regularização Fundiária de 
Cubatão, que já beneficiou 
mais de 4 mil famílias na ci-
dade em diversos bairros.

A cerimônia integra uma 
semana dedicada ao projeto 
‘Solo Seguro Favela’, da Cor-
regedoria Nacional de Justi-
ça (CNJ) que vai entregar em 
todo o Brasil documentos 
de propriedade para pessoas 
que já têm a posse legal, mas 
não a escritura do imóvel em 
que moram. (DL)
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 A Os agentes de endemias 
da Prefeitura de Itanhaém 
realizaram um levantamen-
to com os principais locais e 
objetos que são criadouros 
do mosquito Aedes aegypti. 
E o levantamento mostrou 
que recipientes pequenos, 
encontrados dentro das re-
sidências, são os responsá-
veis pela grande concentra-
ção de água parada e larvas 
do mosquito.

O levantamento ocorreu 
de 1º de janeiro de 2023 a 15 
de maio de 2024 e mostrou 
que pneus, ralos interno e 
externos, garrafas de vidro 
ou de plástico e outros reci-
pientes passíveis de remo-
ção, bastante comuns nas 
residências, como plásticos 
(lixo), vaso de planta com 
e sem água, latas, frascos e 
entulhos de construção são 
os que apresentaram maio-
res concentrações de larvas 
do mosquito.

Recipientes móveis como 

Itanhaém aponta pneus e recipientes como perigo

A Prefeitura de Itanhaém tem agido para conter os focos de 
dengue em todos os bairros da Cidade

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITANHAÉM

plásticos utilizáveis, brinque-
dos, aquários sem peixes, co-
pos de água com fins reli-
giosos, baldes, pratos, pires, 
potes usados como pinga-
deira, além de bandeja, gela-
deira e recipiente para água 
de ar-condicionado também 
apresentaram elevada con-
centrações de larvas.

A coordenadora do setor 
de combate a endemias, Ma-
rines Adão, destaca que os re-
cipientes com mais larvas do 
Aedes Aegypti estão dentro 
das casas dos munícipes e en-
fatiza a necessidade dos cui-
dados com esses recipientes 
encontrados nas residências.

“Os recipientes com 
maior positividade são reci-
pientes móveis que podem 
ser facilmente retirados e ar-
mazenados de forma corre-
ta. Pneus e vasos de plantas, 
por exemplo são recipientes 
que são possíveis de serem 
retirados do local e guarda-
dos com lugares cobertos, e 

ro”, comentou Marinês.

AVALIAÇÃO DE DENSIDADE 
LARVÁRIA.
Os agentes de combate a en-
demias realizaram no mês de 
maio a Avaliação de Densi-
dade Larvária (ADL) que tem 
o objetivo de quantificar a 
infestação do mosquito em 
todas as áreas da Cidade. E 
Itanhaém apresentou índice 
de 2,1%, considerado como 
estado de alerta.

A região em que apresen-
tou o maior índice foi a área 
3, correspondente aos bairros 
do Cibratel II, Jardim Coronel 
e Praia do Sonho, com 3,3%. A 
área I, entre o Centro, Suarão 
e Marrocos apresentou o me-
nor índice de infestação do 
mosquito, com 0,98%.

O resultado na área 2, 
entre Oásis, Aguapeú e 
Loty, foi de 2,5%. Enquanto 
que na área 4, entre Gaivo-
ta, Jardim Anchieta e Tupy, 
ficou em 1,38%. (DL)

Mongaguá 
participa de 
festival

 A Os alunos das oficinas de 
Mongaguá participaram do 2º 
Festival de Judô Luiz Onmura, 
realizado no último domingo 
(2), no Clube Internacional de 
Regatas, em Santos. Com um 
total de 72 atletas, sob o co-
mando do sensei Paulo Forte 
Katchborian, a delegação de 
Mongaguá foi uma das mais 
de 20 entidades presentes na 
competição.

O sensei destaca a garra dos 
alunos frente aos desafios en-
frentados recentemente. “Es-
tes últimos dois meses foram 
complicados; tivemos várias 
aulas desmarcadas, feriados, e 
muitos alunos doentes. Mes-
mo assim, tivemos vários ini-
ciantes que lutaram com alu-
nos já graduados e deram tudo 
de si”, explica.

A Prefeitura de Mongaguá 
disponibilizou a locomoção de 
todos os atletas. (DL)

 A Em menos de 24 ho-
ras, o filho do vereador de 
São Vicente, Tiago Peret-
to (União) foi solto após 
ser preso em flagrante por 
receptação, na tarde desta 
terça-feira (4). A prisão foi 
resultado de operação da 
Polícia Civil em seu ferro-
-velho, localizado na Espla-
nada dos Barreiros.

Guilherme Peretto pas-
sou por audiência de cus-
tódia nesta quarta-feira (5). 
“Não tinha nenhum ato re-
levante que justificasse a 
permanência da prisão. Ele 
tem residência fixa, ele tem 
trabalho fixo, enfim, não 
tem comprovação da ma-
terialidade”, explicou o ve-
reador.

A soltura do filho foi ce-
lebrada nas redes sociais 

Filho de Peretto é
libertado após 
prisão em SV

OPERAÇÃO EM FERRO-VELHO. A soltura do filho foi celebrada 
nas redes sociais do vereador com um desabafo

Peretto comemorou a libertação do filho pelas suas redes sociais

INSTAGRAM

do vereador com um desa-
bafo. “Meu filho não é ban-
dido, pelo contrário, é meu 
orgulho. Toda injustiça que 
ele viveu foi apenas por ser 
filho do Peretto”, postou 
juntamente com uma foto 

ao lado de Guilherme, em 
frente ao Fórum de Santos.

POLÍCIA ACHOU CABOS.
Uma denúncia de que o fer-
ro-velho Guilherme Metais 
mantinha fios roubados e 
medidores das concessioná-
rias Sabesp e Vivo levou os 
policiais até o local. A equipe 
de investigadores foi rece-
bida pelo filho do vereador, 
que se identificou como pro-
prietário do comércio.

A força-tarefa apreendeu 
no local 95 quilos de cobre 
da Vivo, avaliados em R$ 
6.753,00; mais de 4 quilos 
de conexões hidráulicas da 
Sabesp, valendo cerca de R$ 
800; além de uma balança e 
mais de R$ 2 mil em espécie. 

Durante a apreensão, 
em sua defesa, Guilherme 

alegou que adquiriu fios 
de cobre de outros ferros-
-velhos e que o material da 
Sabesp foi repassado por 
um ex-funcionário da con-
cessionária. No entanto, o 
comerciante não apresen-
tou documentos para com-
provar sua versão. O caso 
foi registrado no 2° DP de 
São Vicente.

PERSEGUIÇÃO POLÍTICA.
Em nota encaminhada a re-
portagem do Diário do Li-
toral, o vereador Tiago Pe-
retto esclarece que há mais 

de 20 anos a família possui 
comércio de metais e su-
catas na cidade de São Vi-
cente. “Durante todo esse 
período, recebeu diversas 
fiscalizações por parte dos 
órgãos competentes onde 
sempre pode comprovar a 
legitimidade dos materiais 
vendidos. Causa estranhe-
za tais acusações acontece-
rem justamente em período 
eleitoral e durante um man-
dato que apontou diversas 
irregularidades da adminis-
tração municipal”, afirma. 

Peretto garante que não 

há irregularidades no co-
mércio e tudo se trata de 
“perseguição política”. “Ire-
mos comprovar, na justiça, 
a inocência do meu filho 
e todo o equívoco dessa 
ocorrência. A honra da mi-
nha família não pode ser 
destruída por desavenças 
políticas. O que faço como 
parlamentar é denunciar o 
que está de errado no âmbi-
to público. Jamais ataquei o 
que há de mais precioso na 
vida de alguém: a família”, 
diz o vereador Tiago Peret-
to. (Luana Fernandes)

Uma denúncia 
de que o ferro-
velho Guilherme 
Metais mantinha 
fios roubados e 
medidores das 
concessionárias 
Sabesp e Vivo 
levou os policiais 
até o local

 A Quatro criminosos, um de-
les portando uma arma bran-
ca, invadiram e roubaram 
uma unidade do mercado 
Oxxo, localizada na esquina 
da Rua Ceará com a Avenida 
General Francisco Glicério, no 
bairro Pompeia, em Santos. O 
caso aconteceu nesta quarta-
-feira (5), por volta das 6h.

Segundo relato, três ho-
mens e uma mulher parti-
ciparam da ação. Um dos 
assaltantes portava um es-
tilete e rendeu o funcioná-
rio do mercado.

Enquanto isso, os outros 
dois homens e a mulher, 
subtraíram mercadorias da 

Ladrões rendem funcionário
e assaltam mercado Oxxo

Quatro criminosos invadiram e roubaram o estabelecimento

GOOGLE STREET VIEW

O caso aconteceu nesta quarta (5), por volta das 6h, na unidade 
localizada na esquina da Rua Ceará com a Francisco Glicério

loja. Não se sabe se o di-
nheiro do caixa também foi 
levado na ação.

A Guarda Civil Municipal 
e a Polícia Militar foram acio-
nadas, mas ninguém foi preso 
até o momento. Um boletim 
de Ocorrência foi registrado.

O Diário do Litoral pro-
curou a rede Oxxo e atuali-
zará esta reportagem assim 
que receber uma resposta 
acerca do caso.

REDE OXXO.
Procurada, a rede Oxxo con-
firma que na manhã desta 
quarta (5) foi vítima de rou-
bo na unidade localizada no 
bairro Pompeia, em Santos.

A empresa afirma que pro-
dutos foram levados e que 
ninguém ficou ferido. Todo 
o suporte é oferecido para os 
colaboradores envolvidos.

A companhia informa 
também que acionou imedia-
tamente as autoridades com-
petentes e que contribui na 
apuração dos fatos. (DL)

 A A Prefeitura de Guarujá 
promove hoje, às 18 horas, 
a primeira audiência públi-
ca para apresentar a propos-
ta atualizada de criação da 
terceira Área de Proteção 
Ambiental (APA) na região 
Sudoeste, popularmente co-
nhecida como ‘Cabeça do 
Dragão’. O espaço é aberto a 
toda a sociedade civil, e os in-
teressados devem compare-
cer na Universidade do Oeste 
Paulista (Unoeste) – Campus 
Guarujá (Rua Albertino Pedro, 
75 – Enseada). Recomenda-se 
que as pessoas cheguem com 
30 minutos de antecedência, 
para credenciamento.

Durante a agenda, a Secre-
taria Municipal de Meio Am-
biente e Segurança Climática 
(Semam), que está à frente 
das tratativas, apresentará a 

Guarujá promove 
audiência para 3ª APA

nova sugestão de traçado da 
área baseada nas sugestões 
da população. Desde abril, a 
pasta realizou duas oficinas 
participativas e abriu espaço 
para que munícipes, associa-
ções de bairros, iniciativa pri-
vada e segmentos do poder 
público fizessem contribui-
ções. A audiência pública será 
fundamental para a revisão 
de todas as reivindicações da 
sociedade civil apresentadas 
até o momento.

Com a criação da terceira 
APA, Guarujá estima ter mais 
de 60% do território prote-
gido. Isso porque a Cidade 
já possui duas APAs: Serra 
do Guararu e Serra de Santo 
Amaro, instituídas respecti-
vamente em 2012 e 2021. Jun-
tas, somam 48% de toda a ex-
tensão municipal. (DL)

esses recipientes estão den-
tro das residências, então 
a população têm que ter a 
consciência que qualquer 

tipo de recipiente que pos-
sa acumular algo, dependen-
do do local que estiver, vai se 
tornar um possível criadou-
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AUMENTO DE TAXAS

 A Nas décadas de 1980 e 1990, 
grandes capitais europeias con-
cederam a prestação de seus 
serviços de água e esgoto à ini-
ciativa privada. No entanto, 
anos depois, cidades como Pa-
ris e Berlim acabaram reverten-
do suas privatizações, num pro-
cesso que passa por problemas 
com as empresas que assumi-
ram os contratos e falhas nos 
modelos regulatórios estabele-
cidos pelo poder público.

Críticas à qualidade dos 
serviços, aumentos de tarifa, 
modelagem contratual equi-
vocada e atuação fraca dos me-
canismos de controle ajudam a 
explicar o movimento de rees-
tatização do saneamento na 
Europa.

De 2000 a 2015, houve no 
mundo 235 remunicipaliza-
ções de serviços que atendiam 
a mais de 100 milhões de pes-
soas. Em 2020, já eram 311, e até 
agora, em 2024, 364, de acordo 
com Lavinia Steinfort, geógra-
fa política e pesquisadora do 
Transational Institute, uma das 
instituições por trás da Public 
Services.

Desses números, grande 
parte está na França, que abri-
ga 114 cidades, como Lyon, a ter-
ceira maior do país, e Bordeaux, 
no sudoeste do país. Ambas re-
tomaram o controle de suas 
empresas de saneamento no 
ano passado.

Em Paris, que viveu 26 anos 
sob privatização, a remunicipa-
lização foi um processo longo, 
de sete anos.

O serviço de saneamen-
to de Paris foi privatizado em 
1984, quando, numa parceria 
público-privada, duas empre-
sas, Veolia e Suez, dividiram a 
cidade entre si.

Um documento do IFC (In-
ternational Finance Corpora-
tion) consultoria ligada ao Ban-
co Mundial que o Governo de 
São Paulo contratou para con-
duzir estudos sobre a privati-
zação da Sabesp avaliou ex-
periências internacionais de 
reestatização.

No caso de Paris, o contra-
to de prestação dos serviços de 
abastecimento durou até 2009, 
um ano antes do prazo final 
previsto. O processo de remuni-
cipalização, contudo, começou 
em 2003, com a criação de uma 
nova companhia pública, a Eau 
de Paris (água de Paris), e só foi 
ser concluído em 2010.

Ao decidir não renovar o 
contrato, o governo reassumiu 
a prestação do serviço, que já 

estava praticamente universa-
lizado. Segundo o estudo do 
IFC, no período de concessão, 
mais de 1.100 quilômetros de 
redes foram construídos, com 
investimentos que reduziram 
o desperdício de água por vaza-
mentos de 24% para 4%.

No entanto, o contrato tam-
bém passou por estresses. O 
documento do IFC avalia que 
parte dos problemas da conces-
são em Paris estava relacionada 
a uma atuação fraca do regula-
dor dos contratos.

O controle de tarifas, por 
exemplo, só foi introduzido 
depois do início da concessão. 
Como estava em maturação, 
não foi suficiente para mitigar 
os aumentos nos preços que 
foram duas vezes maiores que 
a inflação do país no mesmo 
período. Isso porque o índice 
inflacionário adotado era ba-
seado numa cesta de custos, 
que era descolado da inflação 
média percebida pela popula-
ção francesa.

Na avaliação de Steinfort, do 
Transational Institute, um dos 
principais problemas da priva-
tização na capital francesa foi 
a falta de transparência finan-
ceira das empresas privadas. “O 
contrato com o setor privado 
foi muito rígido, sem espaço 
para a administração da cidade 
influenciar e discutir se as pes-
soas tinham água suficiente ou 
se era acessível financeiramen-
te para elas”, diz.

Segundo ela, falta de inves-
timentos, alta nos preços e dis-
putas trabalhistas levaram à re-
municipalização.

Já o IFC aponta outros pro-
blemas. Segundo a consulto-
ria, além dos problemas regu-
latórios, o fatiamento da cidade 
entre as duas empresas priva-
das prejudicou a concessão ao 
limitar os ganhos de escala do 
negócio.

Steinfort, que pesquisa rees-
tatização de serviços públicos, 
transição energética e distribui-
ção de renda, diz que um dos 
destaques foram as consultas 
aos funcionários das empre-
sas privadas sobre como os ser-
viços podiam ser melhoradas 
com a remunicipalização.

O processo foi acompanha-
da pela criação do Observatório 
de Água, um corpo indepen-
dente com representantes de 
cidadãos, sindicatos, acadêmi-
cos, pesquisadores e especia-
listas que discutem com a Eau 
de Paris as melhores estratégias 
para a água pública. (FP)

Europeus reestatizam 
saneamento

 D O smartphone usa 
sistema operacional 
da própria Huawei, o 

Harmony OS 4.2. O chip de 
processamento também é 

da fabricante chinesa

AMY HUMPRIES / UNSPLASH

C
elulares das fabricantes chinesas Huawei, 
Honor e Oppo dominam as cinco pri-
meiras posições do principal ranking de 
cameras de smartphones, elaborado pela 
empresa francesa de testes DxOMark.

Conhecidos do público pela qualidade da câme-
ra, o iPhone 15 Pro Max fica na sexta posição, e o 
Samsung Galaxy S24 Ultra, na vigésima segunda.

O líder isolado é o celular topo de linha da 
Huawei Pura 70 Ultra, vendido desde abril ape-

nas na China. O smartphone 
tem um conjunto com uma 
câmera retrátil de 50 megapi-
xels (com diafragma ajustá-
vel) e duas lentes telescópicas, 
uma de 50 megapixels e outra 
de 40 MPs.

O teste da DxOMark, cujos 
resultados foram divulga-
dos no último dia 8, conside-
ra 3.000 cliques e 150 minu-
tos de vídeo. A nota final, que 
pode alcançar os 200 pon-
tos, considera qualidade de 
foto (50% da nota total), vídeo 

(28,5%), zoom (14%), qualidade da imagem desfo-
cada ou “efeito bokeh” (3%) e visualização de ima-

gem antes da captura (4,5%).
O Pura 70 Ultra soma 163 pontos. Tem os me-

lhores resultados para fotografias tiradas em am-
bientes externos, internos, com pouca luminosi-
dade e em retratos e fotos de grupos.

O diafragma variável garante melhor contro-
le sobre a profundidade nos retratos. O conjunto 
de câmeras proporciona exposição e contraste ba-
lanceados e bom equilíbrio entre textura e ruído 
em diferentes posições de Zoom.

Os pontos fracos da câmera do aparelho são ruí-
do localizado em vídeos, rastro em fotos com obje-
tos em movimento e alguns problemas de colora-
ção e textura em fotos com baixa luminosidade.

O smartphone usa sistema operacional da pró-
pria Huawei, o Harmony OS 4.2. O chip de pro-
cessamento também é da fabricante chinesa. O 
gigante oriental da tecnologia sofre com sanções 
impostas pelos EUA desde 2021 que retiraram aces-
so ao sistema operacional Android e a chips 5G.

Em comparação, os iPhones 15 Pro (a partir de 
R$ 9.299) e 15 Pro Max (a partir de R$ 10.999), que 
têm a mesma nota (154), são criticados pela baixa 
qualidade do zoom, pelo atraso para captura de 
imagens em condições de baixa luminosidade, 
captação de ruídos sonoros no vídeo e granulari-
dade nas fotos frontais. (FP)

Celulares da Huawei 
dominam ranking de 
melhor câmera

Conhecidos do 
público pela 
qualidade da 
câmera, o iPhone 
15 Pro Max fica 
na sexta posição, 
e o Samsung 
Galaxy S24 Ultra, 
na vigésima 
segunda

Fique 
ligado  

 D Julgamento sobre a legalidade do uso da Taxa Referencial 
para correção das contas do FGTS será julgado em 12 de junho

AGÊNCIA BRASIL

STF marca 
julgamento 
da revisão 
do FGTS 
DIA 12. Discussão foi interrompida em 
novembro de 2023, após pedido de vista 
feito pelo ministro Cristiano Zanin

O 
presidente do Supre-
mo Tribunal Federal 
(STF), Luís Roberto 
Barroso, marcou para 
12 de junho a retoma-

da do julgamento sobre a legalida-
de do uso da Taxa Referencial (TR) 
para correção das contas do Fundo 
de Garantia do Tempo de Serviço 
(FGTS). 

A discussão sobre o índice de 
correção das contas do fundo foi 
interrompida em novembro do 
ano passado, após pedido de vis-
ta (mais tempo para análise) feito 
pelo ministro Cristiano Zanin. O 
processo foi devolvido para julga-
mento no dia 25 de março.

O processo chegou a entrar na 
pauta do Supremo no início de 
abril, mas acabou não sendo cha-
mada a julgamento.

Até o momento, o placar é de 3 
votos a 0 para considerar incons-
titucional o uso da TR para remu-
nerar as contas dos trabalhadores. 
Votaram nesse sentido o relator, 
Luís Roberto Barroso, e os minis-
tros André Mendonça e Nunes 
Marques.

GOVERNO.

Neste ano, a Advocacia-Geral da 
União (AGU) enviou ao STF uma 
proposta para destravar o julga-

mento do caso. A sugestão foi 
construída após consulta a cen-
trais sindicais e outros órgãos en-
volvidos na causa.

Em nome do governo federal, 
a AGU defendeu que as contas do 
fundo garantam correção mínima 
que assegure o valor do Índice Na-
cional de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA), índice oficial da in-
flação.

A proposta vale somente para 
novos depósitos a partir da deci-
são do STF e não se aplicaria a va-
lores retroativos.

Para a AGU, deve ser manti-
do o atual cálculo que determi-
na a correção com juros de 3% ao 
ano, o acréscimo de distribuição 
de lucros do fundo, além da corre-
ção pela TR. Contudo, se o cálculo 
atual não alcançar o IPCA, caberia 
ao Conselho Curador do FGTS esta-
belecer a forma de compensação. 
O IPCA acumulado nos últimos 12 
meses é de 3,69%.

ENTENDA.

O caso começou a ser julgado pelo 
Supremo a partir de uma ação pro-
tocolada em 2014 pelo partido So-
lidariedade. A legenda sustenta 
que a correção pela TR, com rendi-
mento próximo de zero, por ano, 
não remunera adequadamente os 

correntistas, perdendo para a in-
flação real.

Criado em 1966 para substi-
tuir a garantia de estabilidade no 
emprego, o fundo funciona como 
uma poupança compulsória e pro-
teção financeira contra o desem-
prego. No caso de dispensa sem 
justa causa, o empregado recebe o 
saldo do FGTS, mais multa de 40% 
sobre o montante.

Após a entrada da ação no STF, 
novas leis começaram a vigorar, e 
as contas passaram a ser corrigidas 
com juros de 3% ao ano e acrésci-
mo de distribuição de lucros do 
fundo, além da correção pela TR. 
No entanto, a correção continua 
abaixo da inflação. (AB)

COMPANHIA DE HABITAÇÃO 
DA BAIXADA SANTISTA

CNPJ Nº 58.158.635/0001-00
AVISO DE LICITAÇÃO 

A Companhia de Habitação da Baixada Santista COHAB 
SANTISTA, sito à Praça dos Andradas nº 12, 5º Andar, 
Santos/SP, CEP 11.010-904, comunica que, de acordo 
com a Lei 13.303/16, está procedendo à licitação nº 
008/2024, pregão eletrônico, tipo menor preço, processo 
nº 483/2023. OBJETO: Contratação de serviço para elabo-
ração de Parecer Geotécnico e de fundações e contenções 
em quatro (04) terrenos onde serão implantados os futuros 
Conjuntos Habitacionais para atendimento de famílias da 
cidade de Santos. A sessão pública será realizada no en-
dereço eletrônico www.bll.org.br e a disputa de preços dia 
28/06/2024 a partir das 10h00. O respectivo edital poderá 
ser consultado no site www.cohabsantista.com.br. Santos, 
04 de junho de 2024. Rogerio Conde - Diretor Presidente.

Anuncie:  

(13) 99149-7354  
publicidade@diariodolitoral.com.br

EDITAL PARA CONHECIMENTO DE TERCEIROS INTERESSADOS, COM PRAZO DE 
10 (DEZ) DIAS, expedido nos autos do PROC. Nº 1016745-38.2018.8.26.0477. O(A) MM. 
Juiz(a) de Direito da Vara da Fazenda Pública, do Foro de Praia Grande, Estado de São 
Paulo, Dr(a). SERGIO CASTRESI DE SOUZA CASTRO, na forma da Lei, etc. FAZ SABER 
A TERCEIROS INTERESSADOS NA LIDE que a CIA DE SANEAMENTO BÁSICO DO 
ESTADO DE SÃO PAULO - SABESP move uma ação de Desapropriação por Utilidade 
Pública / DL 3.365/1941 em face de CARLOS EDUARDO FERREIRA e sua esposa 
MARIA JOSEFA FERREIRA, bem como do ESPÓLIO DE GUILHERMO NUNEZ TAIBO, 
representado pela inventariante MARINA MARIA CHAGAS DE JESUS, cujos terceiros 
interessados são MARIA DAS DORES DA SILVA SANCHES, seu esposo EDENILTON 
SOUZA SANCHES e a PREFEITURA MUNICIPAL DE PRAIA GRANDE, tendo por objeto a 
indenização frente à desapropriação de uma área inicial de 161,16 m² que, após retificação, 
passou a ser 122,13 m², sob imóvel localizado na Rua Menotti Del Picchia, esquina com 
a Rua Félix Pacheco, n. 993, “Lote 15 da Quadra 18”, Jd. Sônia Regina, CEP 11713-570, 
Praia Grande/SP, de propriedade dos requeridos, conforme Matrículas nº 65.398 (antiga) e 
223.476 (atual) ambas do Oficial de Registro de Imóveis de Praia Grande/SP, e declarada 
de utilidade pública por meio do Decreto Municipal nº 6.509 de 20 de setembro de 2018 
(inicial) e do retificador nº 7.373 de 5 de novembro de 2021, por ser necessário à obra 
de saneamento básico. Foi paga indenização no valor de R$ 65.795,00, observando-se 
o depósito já realizado (fls.109-110) e o levantamento do excedente (fl. 285). Diante do 
exposto, em cumprimento ao disposto no art. 34 do Decreto-lei nº 3.365/41, foi determinada 
a expedição deste edital, com prazo de 10 (DEZ) dias para manifestação de terceiros, a 
contar da publicação no Órgão Oficial e posterior decurso do prazo constante da parte 
inicial do presente edital (10 dias), para conhecimento e eventual impugnação de terceiros 
interessados, o qual, por extrato, será afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. 
Dado e passado nesta cidade de Praia Grande, aos 29 de maio de 2024.

O processo chegou 
a entrar na pauta do 
Supremo no início 
de abril, mas acabou 
não sendo chamada a 
julgamento
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 A O governador Tarcísio de 
Freitas (Republicanos) fez novo 
aceno à base evangélica e liberou 
as entidades religiosas de pagar 
imposto sobre bens importados, 
desde que eles “se destinem à fi-
nalidade essencial” das igrejas.

O decreto que determina que 
a administração tributária se 
abstenha da cobrança do ICMS 
(Imposto sobre Circulação de 
Mercadorias e Serviços) nesses 
casos foi publicado nesta segun-
da-feira (3).

O texto foi assinado uma se-
mana depois do lançamento de 
um plano fiscal que visa ajus-
tar as contas do Governo de São 
Paulo e inclui revisões de bene-
fícios fiscais, extinções de órgãos 
e renegociação de dívidas com 
a União.

Na semana passada, Tarcísio 
participou da Marcha para Jesus 
em São Paulo. Na ocasião, o pre-

Tarcísio libera 
igrejas de pagar 
impostos sobre bens 
importados

No evento, Tarcísio fez um discurso cheio de referências bíblicas

FRANCISCO CEPEDA/GOVERNO DO ESTADO

Decreto que determina que a administração 
tributária se abstenha da cobrança do ICMS 
nesses casos foi publicado nesta segunda-feira

AVISO DE SUSPENSÃO 
PREGÃO ELETRÔNICO 

N.º 283/23 – PROC. ADM. 
N.º 37.758/23. 

Objeto: Registro de 
Preço de Fornecimento e 
Aplicação de Material para 
sinalização horizontal de 
vias no Municipio de São 
Vicente/SP, a pedido da 
Secretaria de Mobilidade 
Urbana. A Prefeitura 
Municipal de São Vicente 
torna público que promoveu 
a SUSPENSÃO do 
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 283/23. Motivo: 
Impossibilidade técnica 
de divulgação no PNCP e 
Portal da Transparência. 

São Vicente, 6 de 
junho de 2024.

MARTA APARECIDA DA 
CRUZ SOUSA

Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 22/24 – PROC. ADM. 

N.º 3.446/24. 

Objeto: Registro de Preços 
para aquisição de ovo 
de galinha e ovo integral 
desidratado para Secretaria 
de Educação, pelo período 
de 12 (doze) meses, 
conforme as quantidades 
estimadas e especifi cações 
constantes do ANEXO I 
deste Edital. Recebimento 
das Propostas: até as 
08h30min do dia 25/06/24. 
Abertura das Propostas: as 
8h50min do dia 25/06/24. 
Início da Sessão Pública 
de Disputa de Preços: 
a partir das 9 horas do 
dia 25/06/24, após a 
avaliação das propostas 
pelo Pregoeiro. Sites para 
acessar o Edital: https://
www.saovicente.sp.gov.br/ 
e https://www.novobbmnet.
com.br/. Solicitação de 
esclarecimentos e acesso 
à sessão pública: https://
www.novobbmnet.com.
br/. Informações: Telefone 
(13) 3579-1400 com Márcia 
Simão. Just.: Lei Federal 
n.º 14.133/21. 

São Vicente, 6 de 
junho de 2024.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE DISPENSA 
ELETRÔNICA N.º 1087/24  
PROC. ADM. N.º 373/24. 

Objeto: Comprimido 
mastigável para cães 
(Sarolaner - acaricida e 
inseticida) - 80 mg. Prazo 
de recebimento das 
Propostas: das 16 horas do 
dia 07/06/24 até as 9 horas 
do dia 14/06/24. Início da 
Sessão Pública: às 9h05min 
e término às 15h05min do 
dia 14/06/24. Sites para 
acessar o Edital: https://
www.saovicente.sp.gov.
br e www.novobbmnet.
com.br. Para solicitação de 
esclarecimentos e acesso 
à Sessão Pública: www.
novobbmnet.com.br, Just.: 
Lei Federal n.º 14.133/21. 

São Vicente, 5 de
junho de 2024.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE 
CREDENCIAMENTO  

CHAMAMENTO PÚBLICO 
N.º 01/24 (SEMOB). 

Objeto: Credenciamento 
de Postos de Combustíveis 
para abastecimento da 
frota municipal – Proc. 
Adm. n.º 5884/24. A 
Comissão Municipal 
Especial torna público que 
decidiu por unanimidade, 
CREDENCIAR as 
empresas: Auto 
Posto Paraíso de São 
Vicente Ltda., CNPJ. 
03961156/0001-27, Auto 
Posto Ferreira Amado Ltda., 
CNPJ. 71105498/0001-03, 
Auto Posto Calunga Ltda., 
CNPJ. 71111355/0001-
04, Auto Posto Linha 
Amarela Ltda., CNPJ. 
12699197/0001-88, Auto 
Posto Itararé de São 
Vicente Ltda., CNPJ. 
04550260/0001-91.

São Vicente, 6 de 
junho de 2024.

SANDRA REGINA MOTA 
GUIMARÃES

Presidente da Comissão

AVISO DE EDITAL 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 09/2024

Processo Administrativo nº 9018/2024
Objeto da Licitação: Registro de 
Preços para aquisição de insulinas 
análogas e insumos de glicemia para 
usuários insulinodependentes dos 
equipamentos de saúde do Município 
de Guarujá.
LICITAÇÃO DE AMPLA PARTICIPAÇÃO
Tipo: Menor Preço por Item
Modo de Disputa: Aberto
Endereço Eletrônico: www.gov.br/
compras ou www.comprasnet.gov.br
UASG nº: 986475
Data de Disponibilização do Edital: 
10/06/2024
Data e Hora da Abertura da Sessão 
Pública: 20/06/2024 às 9h30
(Horário Ofi cial de Brasília - DF)
Diretoria de Compras e Licitações
Telefone: (13) 33087000 ramal 7110
E-mail: pregao.guaruja@gmail.com

O Município de Guarujá, através da 
Secretaria de Saúde, TORNA PÚBLICO 
que na data, horário e local acima 
assinalado, fará realizar licitação, na 
modalidade Pregão Eletrônico, com 
critério de julgamento de acordo com o 
Edital. O Edital na íntegra e seus anexos 
poderão ser obtidos gratuitamente no site 
www.guaruja.sp.gov.br, através do link 
“Serviços Online”; “Sistema de Licitações”, 
ou no site www.comprasnet.gov.br.

Guarujá, 05 de Junho de 2024.

MÁRCIO CHAVES PIRES
SECRETÁRIO MUNICIPAL DE SAÚDE

 
Edital de Citação – Prazo de 20 Dias - .Processo nº 1022258-
47.2023.8.26.0562. O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª Vara da Fazenda 
Pública, do Foro de Santos, Estado de São Paulo, Dr(a). André Luís 
Maciel Carneiro, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a CARDOSO & MELO 
COMÉRCIO DE VEÍCULOS LTDA., CNPJ 06.268.785/0002-13, na 
pessoa de seu representante legal, que lhe foi proposta uma ação de 
Procedimento Comum Cível por parte de ESTORIL DISTRIBUIDORA DE 
VEÍCULOS LTDA., objetivando seja declarada a inexistência da 
propriedade da Requerente sobre o veículo GM Chevrolet Classic LIFE 
1.0, placas DJG-1766, ano 2005/2006, Renavam nº 00871157179, 
alienado a requerida em 07/10/2009. Encontrando-se o réu em lugar 
incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para 
os atos e termos da ação proposta e para que, no prazo de 15 dias, que 
fluirá após o decurso do prazo do presente edital, apresente resposta. 
Não sendo contestada a ação, o réu será considerado revel, caso em que 
será nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, 
afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta 
cidade de Santos, aos 13 de maio de 2024. 
 

EDITAL DE INTIMAÇÃO - PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO Nº 0008649-
27.2023.8.26.0590 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª Vara Cível, do Foro de 
São Vicente, Estado de São Paulo, Dr(a). Mário Roberto Negreiros Velloso, 
na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) COSME DAMIAO NUNES, CPF 
108.275.328-90, que nos autos da Ação de Procedimento Comum, em fase 
de Cumprimento de Sentença requerida por Fortec Assessoria e 
Treinamento Ltda. foi deferida a sua intimação por edital para que, no prazo 
de 15 dias, pague o valor de R$16.639,73 (27.11.23), devidamente 
atualizado, acrescido de custas se houver, sob pena de incidência de multa 
de 10%, além de honorários advocatícios de 10% sobre o total. 
Transcorrido o referido prazo sem pagamento voluntário, inicia-se o prazo 
de 15 dias para que, independentemente de penhora ou nova intimação, 
apresente, nos próprios autos, sua impugnação, prazos estes a fluir os 30 
supra. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da 
lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de São Vicente, aos 03 de 
maio de 2024. K-05e06/06

Intimação. Prazo 20 dias. Proc. 0009430-36.2023.8.26.0562. O Dr. 
Gustavo Antonio Pieroni Louzada, Juiz de Direito da 3ª Vara Cível da 
Comarca de Santos/SP, na forma da Lei, etc. Faz Saber a Maria das 
Graças da Silva CPF 288.448.188-50 que nos autos da Ação Monitória, 
em fase de Cumprimento de Sentença requerida por CPFL Companhia 
Piratininga de Força e Luz foi deferida a sua intimação por edital para que, 
no prazo de 15 dias, pague o valor de R$32.650,30 (maio/23), 
devidamente atualizado, acrescido de custas se houver, sob pena de 
incidência de multa de 10%, além de honorários advocatícios de 10% 
sobre o total. Transcorrido o referido prazo sem pagamento voluntário, 
inicia-se o prazo de 15 dias para que, independentemente de penhora ou 
nova intimação, apresente, nos próprios autos, sua impugnação, prazos 
estes a fluir os 20 supra. Santos, 17.08.23. K-05e06/06

Edital De Citação - Prazo De 20 Dias. Processo Nº 1001338-
70.2020.8.26.0590 O MM. Juiz de Direito da 2ª Vara Cível, do Foro de São 
Vicente, Estado de São Paulo, Dr. Mário Roberto Negreiros Velloso, na 
forma da Lei, etc. Faz Saber a(o) . Faz Saber ao espólio de Benigno Camina 
Martinez, representado pela herdeira Amália Camina Suarez Nascimento 
CPF 665.999.628-15 que Condomínio Edifício 22 de Janeiro ajuizou Ação 
de Execução de Título Extrajudicial para recebimento de R$7.347,32 
(19.02.20) decorrente das despesas condominiais vencidas entre 20.10.17 
a 20.12.19 (não consecutivas – fls. 5) em relação ao apto. 208 C do 
Condomínio Exequente, bem como as vencidas no decorrer do processo. 
Estando o executado em lugar ignorado, expede-se o edital para que em 03 
dias pague o débito, podendo no prazo de 15 dias opor embargos ou 
reconhecer o crédito e comprovar o depósito de 30%, incluindo custas e 
honorários e requerer o parcelamento em até 06 parcelas mensais 
corrigidas, sob pena de penhora, prazos estes a fluir os 20 supra, ficando 
advertido o réu será considerado revel, caso em que será nomeado curador 
especial. Será o presente edital publicado na forma da lei. K-05e06/06

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 
1001676-83.2016.8.26.0590 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª Vara 
Cível, do Foro de São Vicente, Estado de São Paulo, Dr(a). Mário 
Roberto Negreiros Velloso, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) 
ANDREIA CRISTINA DE PAULA CHRISTO WADNER, CPF 
250.787.338-84. que Fortec Assessoria e Treinamento Ltda ajuizou 
Ação de Procedimento Comum para cobrança de R$1.056,46 
(mar/16) decorrente das mensalidades acadêmicas de novembro de 
dezembro/14. Estando a ré em lugar ignorado, expede-se o edital, 
para que em 15 dias, a fluir após os 20 dias supra, conteste o feito, sob 
pena de confissão e revelia, caso em que será nomeado curador 
especial Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na 
forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de São 
Vicente, aos 03 de maio de 2024. K-05e06/06

AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO 

DISPENSA DE 
LICITAÇÃO ELETRÔNICA 

N.º 1.033/24 – PROC. 
ADM. N.º 4.313/24. 

Objeto: Testes rápidos para 
o diagnóstico precoce da 
dengue – NS1. Arrematante 
do Lote Único – New Med 
Importadora e Distribuidora 
de Materiais Médicos 
Ltda., no valor total de R$ 
27.660,00 (vinte e sete 
mil, seiscentos e sessenta 
reais). Adjudicado em 
04/06/24. Homologado em 
04/06/24. Just.: Lei Federal 
n.º 14.133/21. 

São Vicente, 06 de 
junho de 2024.

CLAYTON PELIKIAN
Diretor de Licitações da 
Secretaria de Saúde de 

São Vicente

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 05/24 - EDITAL N.º 
05/24 – PROC. ADM. 

N.º 2.344/24.

Objeto: Aquisição por 
sistema de consignação 
de órteses, próteses e 
sínteses, para cirurgias 
de traumatologia e 
ortopedia, a fi m de atender 
as necessidades dos 
pacientes internados ou não 
no Hospital do Vicentino, 
localizado na Rua Minas 
Gerais, n.º 19/93, Vila 
São Jorge, São Vicente/
SP, CEP 11380-090, 
da Diretoria de Atenção 
Hospitalar, Urgência e 
Emergência da Secretaria 
da Saúde do Município 
de São Vicente, conforme 
especifi cações contidas 
neste termo de referência, 
pelo período de 12 (doze) 
meses. Recebimento das 
Propostas: Até as 8 horas 
do dia 18/06/24. Abertura 
das Propostas: Às 9 horas 
do dia 18/06/24. Início da 
Sessão de Disputa: Às 
10 horas do dia 18/06/24. 
Informações Telefone: 
(13) 3569-5710. E-mail: 
sesasvcompras@yahoo.
com.br ou compras@
saudesaovicente.sp.gov.
br. Site para acessar a 
Disputa: www.novabbmnet.
com.br. 

São Vicente, 6 de 
junho de 2024.

MICHELLE LUIS SANTOS
Secretária Municipal 

da Saúde 

Publicidade Legal

sidente do Republicanos, o bispo 
licenciado Marcos Pereira, disse 
que o correligionário e o gover-
nador de Goiás, Ronaldo Caiado 
(União Brasil), eram responsá-
veis pelo “futuro da nação”.

Os dois têm sido cotados 
como possíveis candidatos à Pre-
sidência em 2026, como repre-
sentantes da direita, diante da 
inelegibilidade do ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL).

No evento, Tarcísio fez um 
discurso cheio de referências 
e metáforas bíblicas, dizendo 
que todos os presentes haviam 
sido escolhidos por Deus e que 
é preciso perseverar para supe-
rar as dificuldades. O governa-
dor afirmou que os dirigentes 
políticos muitas vezes se sen-
tem incapazes e vacilam, mas 
que é preciso lembrar que Deus 
está ao lado de cada um. (Ana 

Luiza Albuquerque-FP)

www.diariodolitoral.com.br

Anuncie: 
(13) 99149-7354 
publ icidade@diariodolitoral.com.br

A leitura 
na medida 

certa.
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 A O volume de água tratada 
que o Brasil perde anualmente 
com vazamentos na distribui-
ção seria suficiente para abas-
tecer cerca de 54 milhões de 
pessoas. É o que aponta um 
estudo feito pelo Instituto Tra-
ta Brasil com base em dados 
públicos disponibilizados no 
SNIS (Sistema Nacional de In-
formações sobre Saneamento).

Em 2022, foram mais de 3,6 
bilhões de metros cúbicos de 
água potável jogados fora so-
mente por esse tipo de desper-
dício (chamado de “perdas físi-
cas” no jargão do setor).

Considerando outros pro-
blemas, como perdas comer-
ciais, erros de medição e furtos 
de água, o valor é ainda maior. 
Foram 7 bilhões de metros cú-
bicos de água não faturada, o 
equivalente a quase 7.636 pis-
cinas olímpicas desperdiçadas 
diariamente.

Segundo a entidade, no 
país, cerca de 37,8% da água 
foi perdida durante a distribui-
ção em 2022 e não chegou às 
residências. O Trata Brasil afir-
ma que o patamar está mais de 
20 pontos percentuais acima 
da média registrada nos países 
desenvolvidos, de 15%.

Uma portaria do Ministé-

Segundo o Instituto Trata Brasil, cerca de 37,8% da água foi perdida durante a distribuição em 2022

arquivoagência brasil

Água perdida poderia abastecer 54 mi
SANEAMENTO. Só em 2022, foram mais de 3,6 bilhões de metros cúbicos de água potável jogados fora com as chamadas perdas físicas

rio do Desenvolvimento Re-
gional publicada em 2021 de-
terminou que, para ter acesso 
a recursos públicos federais e 
a financiamentos com verba 
da União, os municípios pre-
cisam seguir metas relaciona-
das à perda de água na distri-
buição, conforme cronograma 
divulgado pela pasta à época.

Para Luana Pretto, presi-
dente do Instituto Trata Bra-
sil, o ideal é que o percentual 
de água desperdiçada durante 
o abastecimento gire em torno 
dos 25% ou menos. De acordo 
com o levantamento, somen-
te 9 dos 100 municípios mais 
populosos do país consegui-
ram ficar abaixo desse índice 
em 2022.

Metade das cidades com 
padrão de excelência nesse 
quesito fica em São Paulo, sen-
do elas Limeira, Campinas, Su-
zano e São José do Rio Preto. 
Também estão na lista muni-
cípios como Maringá e Petró-
polis. As únicas capitais com 
níveis considerados adequa-
dos pela entidade são Goiânia 
e Campo Grande.

Por outro lado, Rio de Janei-
ro, Recife, Cuiabá, Rio Branco, 
Macapá e Porto Velho são as 
capitais que aparecem com os 

caria a disponibilidade de mais 
recurso hídrico para a popula-
ção sem a necessidade de cap-
tação em novos mananciais”, 
afirma o estudo.

Segundo Luana Pretto, é 
impossível diminuir as perdas 
a zero porque há limites técni-
cos e econômicos que impe-
dem isso. No entanto, com in-
vestimentos, o patamar pode 
ser reduzido para atingir a 
meta fixada pelo governo.

“A média de investimento 
no Brasil é de R$ 111 por habi-
tante por ano. A gente deve-
ria estar investindo R$ 231 por 
ano para habitante. Existe uma 
correlação direta entre investi-
mento e acesso ao saneamen-
to básico e redução de perdas.”

Pretto diz que, diante de 
catástrofes causadas por efei-
to das mudanças climáticas, 
o tema precisa ganhar mais 
atenção de autoridades.

“Não podemos garantir 
que a vazão média de um rio 
vai ser a mesma vazão daqui 
a dez anos e, por conta disso, 
vamos precisar reduzir perdas 
para ter um volume maior de 
água no sistema de distribui-
ção. A população vai continuar 
crescendo e vai consumir mais 
água.” (Paulo Ricardo Martins/FP)

piores índices entre as cidades 
mais populosas.

Segundo o Trata Brasil, 
60% do problema está rela-

cionado a perdas físicas.
“Com esse mesmo volume 

[3,6 bilhões de metros cúbi-
cos], seria possível abastecer os 

17,9 milhões de brasileiros que 
vivem em favelas por mais de 
três anos. Ao meio ambiente, 
a redução dessas perdas impli-

 A A Fiocruz (Fundação Oswal-
do Cruz) afirma que “trabalha 
no limite” e depende da cons-
trução de uma nova fábrica 
para conseguir atender a de-
manda do SUS (Sistema Úni-
co de Saúde) pela vacina da 
dengue.

O órgão público diz que a 
sua estrutura atual exige cor-
tar a entrega de outros imuni-
zantes para produzir a Qdenga, 
modelo disponível no sistema 
público contra a arbovirose.

O governo Lula (PT) aposta 
em uma parceria entre a Take-
da, farmacêutica fabricante da 
vacina, e a Fiocruz para expan-
dir a oferta das doses no Brasil.

Em março, a ministra Ní-
sia Trindade disse que o acor-
do estava perto de ser assina-
do. “Já estamos no caminho, 
mas a data não vou divulgar 
agora, para isso ser feito com 
precisão.”

Fiocruz “trabalha no limite” e não 
consegue atender demanda por vacina

A Fiocruz declara, em nota, 
que as tratativas avançaram, 
mas ainda não aponta quando 
será assinada a parceria nem 
estima quantas doses serão fa-
bricadas.

A fundação afirma que a 
produção da Qdenga vai ocu-
par a mesma plataforma de 
outros imunizantes, como da 
febre amarela e a tríplice viral, 
exigindo “balanceamento na 

carteira de vacinas ofertadas”. 
A Fiocruz e o ministério ainda 
devem decidir quais imuni-
zantes serão cortados.

Em documentos internos, a 
fundação aponta dificuldades 
ainda maiores para produção 
da Qdenga e cita esgotamen-
to do laboratório Bio-Mangui-
nhos.

“A produção da vacina con-
tra a dengue da farmacêuti-
ca Takeda implicará, necessa-
riamente, na interrupção ou 
redução drástica da produção 
de outras vacinas para o Pro-
grama Nacional de Imuniza-
ções (PNI), ou para as Agên-
cias das Nações Unidas”, diz a 
fundação.

Estes posicionamentos es-
tão registrados no documento 
“Demandas do SUS e ausên-
cia de capacidade produtiva de 
Bio-Manguinhos/Fiocruz”, ela-
borado pela fundação em abril.

Fundação 
cobra nova 
fábrica, diz que 
cortará outros 
imunizantes para 
entregar Qdenga 
e não estima 
produção total

O papel integra um proces-
so da Fiocruz sobre a constru-
ção do “Complexo Industrial 
de Biotecnologia em Saúde”, 
estrutura que promete qua-
druplicar a capacidade de pro-
dução de doses da fundação, 
mas ainda não tem data de 
conclusão.

O ministério conseguiu 6,5 
milhões de vacinas da Qdenga 
compradas ou recebidas por 
doação em 2024, suficientes 
para imunizar 3,25 milhões de 
pessoas no ano em que o Bra-
sil enfrenta a maior epidemia 
de dengue.

Para o próximo ano, o mi-
nistério comprou 9 milhões 
de unidades da mesma vaci-
na. Todas serão fabricadas no 
exterior.

Em outro parecer, a funda-
ção afirma que a “produção 
da vacina da dengue pelo Ins-
tituto de Tecnologia em Imu-

 A Estabelecida por cientistas 
como o limite para evitar os 
efeitos mais nocivos das mu-
danças climáticas, a marca de 
1,5°C de aumento na tempera-
tura média na Terra tem 80% 
de chances de ser ultrapassa-
da, ainda que temporariamen-
te, em pelo menos um dos 
próximos cinco anos.

A informação é de um 
novo relatório da OMM (Orga-
nização Meteorológica Mun-
dial), vinculada à ONU (Orga-
nização das Nações Unidas), 
divulgado na manhã desta 
quarta-feira (5).

A entidade estima que haja 
47% de possibilidade de que 

Planeta deve superar 1,5°C 
de aquecimento até 2028

A marca de 1,5°C de aumento na temperatura média na Terra é o 
limite estabelecido por cientistas para evitar efeitos mais nocivos

BRUNO ROCHA/Agencia Enquadrar/Folhapress

todos os anos no intervalo en-
tre 2024 e 2028 excedam os 
1,5°C de aquecimento. A mar-
ca é especialmente simbólica 
por ser a meta preferencial do 
Acordo de Paris.

O documento calcula ain-
da que a temperatura média 
anual na superfície do planeta 
será, nos próximos cinco anos, 
entre 1,1°C e 1,9°C mais alta do 
que a registrada no período 
pré-industrial (1850-1900), o 
principal padrão de referên-
cia para os termômetros an-
tes das mudanças climáticas.

A OMM diz que há 86% 
de chances de que pelo me-
nos um dos próximos cin-

Relatório da Organização Meteorológica Mundial aponta que marca 
deve ser ultrapassada em ao menos um dos próximos cinco anos

co anos estabeleça um novo 
recorde de calor, superando 
2023, que atualmente é o ano 
mais quente da história da 
humanidade.

A entidade destaca, contu-
do, que esse cenário não sig-
nifica que a Terra já ultrapas-
sou definitivamente a barreira 
do aquecimento de 1,5ºC, mas 
serve de alerta. Para que o li-
mite seja considerado defini-
tivamente superado, é preciso 
que ele se repita de forma con-
sistente, em intervalos tempo-
rais bem maiores.

“A OMM está soando o 
alarme de que excederemos 
o nível de 1,5°C de forma tem-

Esse foi o 11º mês consecu-
tivo, desde julho de 2023, em 
que a média global de tempe-
raturas foi igual ou superior 
a 1,5°C.

O resultado também re-
presenta o 12º segundo mês 
consecutivo em que a tem-
peratura média global atinge 
um valor recorde para o mês 
correspondente. Com isso, a 
média na superfície do plane-
ta entre junho de 2023 e maio 
de 2024 foi a mais elevada já 
registrada: 1,63°C acima do ní-
vel pré-industrial.

“É chocante, mas não sur-
preendente, que tenhamos 
alcançado esta sequência de 
12 meses”, afirmou o diretor 
do serviço de Mudanças Cli-
máticas do Copernicus, Car-
lo Buontempo. “Embora esta 
sucessão de meses recordes 
eventualmente seja interrom-
pida, a assinatura geral das al-
terações climáticas mantém-
-se e não há sinais à vista de 
uma mudança nesta tendên-
cia.” (Giuliana Miranda/FP)

porária com frequência cres-
cente. Já superamos tempora-
riamente esse nível em meses 
individuais -e, de fato, como 
média durante o período mais 
recente de 12 meses”, disse a 
secretária-geral adjunta da or-
ganização, Ko Barrett.

Também divulgados nesta 
quarta, dados do observatório 
Copernicus, da Agência Espa-
cial Europeia, mostram que 
maio de 2024 teve a tempera-
tura mais elevada já registrada 
para esse mês, ficando 1,52°C 
acima da média pré-industrial.

nobiológicos Bio-Manguinhos 
para imunização da totalidade 
da população brasileira não é 
possível, hoje, porque ele já tra-
balha no limite de sua capaci-
dade produtiva”.

Neste mesmo documen-
to, assinado pelas áreas de li-
citação e a procuradoria, o ór-
gão ainda diz que a ampliação 
da capacidade produtiva da 
Fiocruz para fornecimento da 
vacina da dengue “condicio-
na-se à construção” do novo 
complexo.

O custo para construir a 
nova fábrica da Fiocruz supe-
ra R$ 9,5 bilhões. A Fiocruz ain-
da busca formas de conseguir 
verba para a obra.

A fundação afirma que o 
complexo está na fase de pre-
paração de canteiro de obras. 
A expectativa é concluir a fá-
brica em 48 meses após o co-
meço da construção, que não 
tem data exata.

No processo que discute a 
construção, a Fundação tam-
bém diz que está com a es-
trutura atual sobrecarregada e 
que teme não conseguir mais 
atender os padrões exigidos 

pela Anvisa e outros órgãos de 
fiscalização.

Em nota, o Ministério da 
Saúde declara que “existe um 
problema de capacidade pro-
dutiva global” para a vacina da 
dengue. Afirma ainda que vai 
priorizar instituições, “como 
o Butantan [que desenvolve 
uma vacina própria] e a Fio-
cruz, que apresentem proje-
tos de aumento da produção 
nacional a curto prazo”.

O ministério diz que “está 
em interação” com os labora-
tórios públicos para “viabilizar 
a máxima produção possível 
no país”. A pasta não estimou 
quantas doses podem ser fa-
bricadas no Brasil nos próxi-
mos anos.

A Takeda disse que está 
comprometida em buscar par-
cerias com laboratórios públi-
cos para acelerar as entregas. 
“A busca por parcerias nacio-
nais faz parte de um plano es-
tratégico da Takeda para incre-
mentar o fornecimento global 
da vacina Qdenga, atingir a 
meta de 100 milhões de do-
ses por ano até 2030.” (Mateus 

Vargas/FP)
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Curtas

MÚSICA. Jão lançará 
na próxima semana o 
“SUPERNOVA”, uma ver-
são estendida do disco 
“SUPER” (2023). O novo 
compilado com oito 
faixas inéditas, que sai 
em 11 de junho, tem as-
sinatura de renomados 
produtores internacio-
nais que já trabalharam 
com The Weeknd, Ma-
donna, Dua Lipa e Ade-
le. Na noite da última 
terça-feira (4), o cantor 
liberou uma prévia de 
uma das músicas, inti-
tulada “Acidente”.

DUBLAGEM COM  IA. A 
série “Rio-Paris - A Tragé-
dia do Voo 447” tem cha-
mado a atenção dos es-
pectadores do Globoplay 
por ter feito a dublagem 
dos entrevistados estran-
geiros usando inteligên-
cia artificial. Em vez de 
ouvir dubladores reais, 
contratados para inter-
pretar em português o 
que dizem as pessoas ou-
vidas pelo documentário 
em outros idiomas, as fa-
las surgem robóticas.

JUSTIÇA. O Ministério 
Público pediu manda-
do de busca e apreen-
são para o endereço de 
PK Delas, na Zona Oeste 
do Rio de Janeiro, após 
recomendação da polí-
cia do estado. O cantor 
está sendo investiga-
do por suposta ligação 
com o tráfico de drogas 
e lavagem de dinheiro. 
Entretanto, o MP ressal-
tou que ainda não tem 
maiores informações.

“Sou 
ninfomaníaca, 
mas quando estou 
namorando”. 

Karol Conká sobre se 
considerar uma “ninfo-
maníaca”.

B
runa Marquezine vai 
estrear como diretora 
e produtora em breve. 
Ela fez parte da equi-
pe de criação e dire-

ção de “Amor da Minha Vida”, 
uma das novidades do Disney+, 
que lançará vários produtos a 
partir deste ano. O anúncio do 
envolvimento dela na produção 
aconteceu nesta terça (4). A série 
conta com nomes como Sergio 
Malheiros, Bruno Montaleone, 
Sophia Abrahão, Malu Rodri-
gues, entre outros. Bruna não es-
condeu que o fato de se envolver 
na produção para além da atua-
ção a fez olhar com outros olhos 
para o projeto. “Foi muito curio-
so para mim, por que meu mo-
delo antigo de trabalho limitava 
o que eu faria no set. Me envol-
ver dessa forma foi primordial 
para aceitar”, afirmou.

SÉRIE DA DISNEY+  
Bruna estreia como diretora
Atriz fará parte da 

equipe de criação e 

direção de ‘Amor da 

Minha Vida’, uma das 

novas produções da 

Disney+

Doente, Halsey lança álbum
Aos 29 anos, a cantora norte-americana  Halsey revelou que 
está tratando uma doença e que tem sorte de estar viva. Ela 
não deixou claro qual o diagnóstico, mas marcou na posta-
gem duas instituições, uma de leucemia e outra de lúpus. 
Junto com a revelação, a cantora anunciou o lançamento de 
seu quinto álbum de estúdio, chamado “The End”. “Resumin-
do a história, tenho sorte de estar viva. Alongando a história, 
escrevi um álbum. Ele começa com ‘The End’. Saiu agora”.

Desabafo
Luana Piovani fez um desaba-
fo nesta quarta-feira (5) sobre a 
saudade que sente do filho mais 
velho. Aos 12 anos, o adolescente 
mora no Brasil com o pai, Pedro 
Scooby, enquanto a atriz vive em 
Portugal com os dois filhos mais 
novos. “Tem sido muito difícil 
estar longe do meu filho. Eu tra-
balho, durmo, vivo, movimento, 
mas aqui dentro não tem pedra 
sobre pedra”, disse.

Namoro
Danni Suzuki usou suas redes 
sociais na tarde desta terça-feira 
(4) para compartilhar fotos em 
cenários paradisíacos ao lado do 
novo namorado, Dego Ferreira. 
A assessoria do modelo de Itupo-
ranga, em Santa Catarina, confir-
mou à Quem que os dois estão 
vivendo um romance discreto. A 
apresentadora, apesar de postar 
cliques com Dego nas redes so-
ciais, não marcou o perfil dele.

Justiça decreta fim da banda RPM
Paulo Ricardo conseguiu, na Justiça de São Paulo, que o guitarrista Fernando Deluqui, seu ex-parceiro, 
fosse proibido de utilizar a marca RPM. O músico tem feito shows ao redor do Brasil, com banda de mes-
mo nome, com três novos parceiros, Dioy Pallone e Kiko Zara e Gus Martins. O cantor entrou com uma 
ação alegando que este novo grupo é uma “banda cover” e que não deve ser vinculado ao grupo de rock 
que fez muito sucesso nos anos 1980. “Muitos fãs e consumidores acabam por ser enganados. Acredi-
tam adquirir ingressos e produtos do RPM quando em verdade é de outra banda”, declarou Ricardo.
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